

## SCRABBLE

## Les interclubs demain

Le dimanche 19 mars, aux anciennes écoles de Serres, se déroulera le championnat de Provence Interclubs. Cette épreuve se déroule simultanément dans 22 régions françaises et est qualificative pour la finale du Championnat de France Interclubs, à Poitiers en juin. Le club de Carpentras, qui recevra 8 équipes de 5 joueurs de la Drôme, du Gard et du Vaucluse, soit plus de 50 joueurs et arbitres, présentera 3 équipes et espère remporter un titre. Horaires des parties : 10h, 13h30 et 16h. Le Palmarès est fixé à 18h15. Entrée libre et gratuite. /PHOTO P. DE R.



## SKI-CLKUB

## Ça glisse encore!

Le week-end dernier, les skieurs comtains se sont rendus à La Plagne accompagnés par un beau soleil. Des groupes de niveaux ont été constitués dans une belle ambiance et une satisfaction partagée. Une belle réussite pour l'une des dernières sorties de la saison. La prochaine est fixée aux Menuires pour un séjour du 26 au 31 mars. /PHOTO D.P.



## L'air de la ville

## LA PHOTO DU JOUR



## Daudet remporte le trophée national "KO des mots"

L'importance de la langue à travers l'argumentation, le débat, la création se joue en lien avec le parcours citoyen. Maïssa, Louane, Karim et Anouar, élèves de 4<sup>e</sup> au collège Daudet, étaient à l'honneur lundi dernier devant un parterre d'autorités dont Claudie François-Gallin, directrice académique de l'Education nationale, Madame la sous-préfète chargée de la politique de la ville et la chef de projet politique à la CoVe, qui leur ont remis le prix national du trophée "KO des mots", obtenu de haute lutte à Paris, en décembre dernier.

Pour Isabelle Latger, principale du collège: "Cette grande finale à Paris a été l'aboutissement d'un travail autour de l'improvisation littéraire et théâtrale, mené en partenariat avec "Les ateliers du Toucan", dont je salue la qualité des interventions. Cette action vise à développer les qualités personnelles de confiance en soi et de l'expression, à susciter l'engagement individuel et collectif de nos élèves. La communauté éducative du collège est particulièrement fière de la magnifique réussite de ses élèves ambassadeurs, aux côtés d'élèves de la cité scolaire Fabre, puisque cette première participation a été couronnée d'un premier prix national." Les quatre finalistes, très émus, ajoutent: "Cela a été une aventure extraordinaire. Il y a eu des moments de stress, de déception mais surtout de joie. Nous remercions Madame Latger et Zizou de nous avoir encouragés." /PHOTO P. DE R.

## LA PRÉCISION

**Société hippique: rendez-vous le 26 mars.** Nous avons évoqué dans notre édition d'hier la nouvelle saison de la société hippique. Une erreur s'est glissée dans la date de la première réunion qui aura lieu le dimanche 26 mars, et non 29 mars comme annoncé. Cinq rendez-vous sont programmés sur l'hippodrome Roger-Leyraud avec, donc, le 26 mars puis le 9 avril ainsi que les 7, 14 et 21 mai. Nous y reviendrons plus en détail dans une prochaine édition.

## L'AGENDA

## AUJOURD'HUI

● **Assemblée générale de l'association des Planeurs du Ventoux.** Elle a lieu à 17h sur l'aérodrome Edgar Soumille. → 232, chemin de St Gens.

● **Portes ouvertes.** De 9h à 12h au Lycée polyvalent Victor Hugo.

## DEMAIN ● Une cérémonie

**hommage.** Dimanche 19 mars à 11h15 au cimetière cérémonie dans le cadre de la journée Nationale du Souvenir et du Recueillement à la mémoire des victimes civiles et militaires de la Guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc.

**Le Rivoli** ♦ 56, av. Victor Hugo. **Crazy Bear** 13h 45, 16h et 21h. **Emily** en VO : 13h 45 et 18h 30. **Empire Of Light** en VO : 20h 45. **La Chambre des merveilles** 15h 20 et 19h 05. **La Syndicaliste** 21h 05. **Le Lion et les trois brigands** 13h 35 et 17h 20. **Mon Crime** 16h et 20h 45. **Sage-Homme** 13h 45 et 18h 30. **The Whale** 16h 15. **Women Talking** en VO : 18h 30.

## LE BLOC-NOTES

**POUR NOUS JOINDRE**  
**Rédaction La Provence.**  
144, place Aristide-Briand.  
☎ 04 90 67 66 65.  
carpentras@laprovence-presse.fr

## URGENCES

**Pharmacie.** Becker, Av du Mont-Ventoux à Carpentras; ☎ 04 90 60 17 16.  
**Médecin.** Maison médicale de Santé du centre hospitalier. De

9h à 12h et de 15h à 20h.  
**Gendarmerie.** ☎ 04 90 63 09 00.  
**Police nationale.** ☎ 04 90 67 62 00.  
**Police municipale.** ☎ 04 90 60 30 49.  
**Pompiers.** ☎ 18 depuis un fixe, ☎ 112 depuis un portable.  
**Samu.** ☎ 15.  
**Police secours.** ☎ 17.  
**Pôle Santé, Urgences.** ☎ 04 32 85 90 00.

## L'agriculture de demain ?



L'inauguration du champ a eu lieu hier matin sur le site.

C'est un champ entre Carpentras et Aubignan, en bordure du canal, où ont poussé ces derniers mois de drôles d'arbres: en fait, il s'agit de poteaux métalliques d'environ 5 mètres de haut surmontés de panneaux photovoltaïques. Au dessous, plus de 2000 cerisiers ont été plantés et le tout a été inauguré hier.

C'est cela, l'agrivoltaïsme, technique en plein essor ces dernières années et qui pourrait offrir un avenir un peu plus rassurant à nos agriculteurs. Le prix à payer, c'est la modification du paysage, qui vaut parfois des oppositions fermes à ce type de projets (voir par ailleurs). Reste que, à Carpentras, l'affaire est bouclée, et opérationnelle. Elle est même prometteuse pour le président

de la Chambre régionale d'agriculture, André Bernard, qui voit dans cette démarche "un morceau de solution au défi énergétique et aux changements climatiques."

## Double utilité

Le principe est simple, avec des panneaux photovoltaïques qui ont une double utilité: d'abord, ils offrent de l'ombre aux cultures. L'installation sur la parcelle du lycée agricole propose une surface de recouvrement maximale de 43% quand les panneaux sont à l'horizontale. Ce qui permet d'épargner à l'arbre une trop forte exposition solaire et baisser légèrement la température au sol, sans obérer son développement, mais aussi de réduire les besoins en irrigation. Pour ce

volet, des capteurs sont installés dans le sol afin de gérer à distance et au plus près la quantité d'eau nécessaire. Les structures métalliques, elles, sont équipées de systèmes d'arrosage. Le tout a vocation à sécuriser les rendements en résistant mieux aux aléas climatiques, y compris le gel.

Deuxième utilité, la production d'électricité. "Nous travaillons avec la société R'Green Invest, qui finance l'installation des structures et se paye en revendant l'électricité", explique Timothée Pierre, vice-président de Sun'Agri, porteuse du projet mis en place au lycée agricole carpentrassien.

## Première dans un lycée

C'est d'ailleurs le premier éta-

**SERRES** Le campus Provence-Ventoux vient d'être équipé d'un champ agrivoltaïque

/PHOTO N.L.

## Un dispositif en essor, parfois contesté

On l'a compris, le président de la Chambre régionale d'agriculture croit beaucoup à l'agrivoltaïsme pour un avenir proche. "Il faut faire avancer ces techniques", martèle-il. C'est le cas depuis plusieurs années, et encore plus récemment "avec un double moteur, celui de l'explosion des coûts de l'énergie et les deux dernières années très dures d'un point de vue climatique", observe Timothée Pierre au nom de la société Sun'Agri.

Si bien que, outre le site expérimental de Piolenc, lancé en 2019, plusieurs opérations de développement agrivoltaïque sont en cours dans le département. C'est notamment le cas à Travaillan,

sur une surface de 4 hectares de vignes. Le permis de construire est en cours d'instruction. Mais des voix s'élèvent chez les riverains, malgré l'engagement à des efforts paysagers, notamment la mise en place de haies. C'est aussi le cas à Saze, dans le Gard, où un projet légèrement différent, à savoir une serre photovoltaïque fait l'objet d'une opposition très forte. Pour revenir au Vaucluse, la société Sun'Agri est porteuse d'une installation chez un arboriculteur de Cavaillon, pour laquelle le permis de construire a été validé, et une autre dans le même secteur pas encore bouclée d'un point de vue administratif. N.L.

## LES REPÈRES

**1,25 ha** de surface totale sous dispositif agrivoltaïque  
**5 mètres**, la hauteur de la structure  
**4,5 mètres** entre l'axe des poteaux  
**0,95 MWC** de puissance électrique installée

## ZOOM SUR l'Aïkido

**Un stage au bénéfice des sinistrés turcs et syriens.** Le club d'aïkido de Carpentras, Agrikai, a accueilli dimanche dernier un stage animé par Roberto Arnulfo, 7e dan. Une trentaine de pratiquants venant de toute la région ont participé. L'ensemble des recettes de l'évènement, un peu plus de 1000€, sera reversé à la Fondation de France en faveur des victimes des séismes de février 2023 qui ont touché la Turquie et la Syrie. /PHOTO DR



## SAINT-DIDIER

# "Les Nuits Comtadines": l'histoire du Comtat en spectacle

Le château de Thézan va accueillir, pendant quatre soirées, lors de la deuxième quinzaine de mois de juillet 2024, un spectacle d'une heure trente racontant à l'instar d'une fresque historique, la vie des habitants du Comtat Venaissin de la Préhistoire à nos jours.

Aux commandes du projet, Marie-Pierre du Crest, présidente de l'association carpentrasienne "Montjoie comtadine", aidée d'une équipe structurée ainsi que de Pierre de Beytia et d'Emmanuel Renoux, propriétaires du château.

### Soirée de lancement en juillet

"Savez-vous que ce sont les Grecs qui ont créé, il y a 2000 ans, le marché de Carpentras ?" interroge Marie-Pierre du Crest, présidente de l'association "Montjoie comtadine". Car c'est de l'histoire connue et méconnue du Comtat Venaissin que cette structure née il y a un an, entend mettre à l'honneur au cours de l'été 2024, dans le parc du château de Thézan.

Mais avant d'atteindre cette échéance, une soirée de lancement, avec des saynètes sur Beaumarchais, le 21 juillet 2023, va accueillir entre 100 et 200 personnes.

"Nous avons espoir que le par-



Les responsables du projet autour de Marie-Pierre du Crest, préparent l'événement. /PHOTO B.G.

rain de la soirée soit présent. Nous lançons également un appel aux dons, car la première édition des "Nuits comtadines" a besoin de 200 000 €.

Pour 2024, le spectacle se veut à la fois écologique, économique et social. Écologique, car nous utilisons du tissu de récupération pour confectionner notre cinquième costume. Économique, en mobilisant les entreprises régionales et l'office de

tourisme de Carpentras. Social, en faisant participer des jeunes en difficulté, en lien notamment avec le local social de la Reine Jeanne d'Avignon, grâce à l'encadrement de l'association Alan 84 (Association lien armée nation) d'Orange et aussi la structure de l'Arche le Moulin de l'Auro de Pernes-les-Fontaines, qui accueille des personnes handicapées" explique Marie-Pierre du Crest.

### Un scénariste, des comédiens professionnels et des figurants

Pour mener à terme ce projet, l'association carpentrasienne a créé plusieurs ateliers : sur l'histoire, les costumes, le monde associatif, les mécènes et les décors. Des fiches sont réalisées sur chaque sujet. Une réunion mensuelle a lieu avec les donateurs financiers pour faire un point sur l'avancée du projet.

"Le maire de la commune, Gilles Vève, a approuvé notre projet. Il souhaite associer la vie des commerces aux "Nuits Comtadines", en faisant vivre la vie du village, l'après-midi précédent le spectacle, par exemple" souligne la présidente de l'association.

"Nous voulons organiser notre soirée après le festival d'Avignon. Les Jeux Olympiques de Paris débutent le 26 juillet. Il faut se glisser entre les deux manifestations."

Un scénariste, des metteurs en scènes, des comédiens professionnels et des centaines de figurants vont participer à cette aventure. Lors des journées du patrimoine, les 16 et 17 septembre 2023, des bénévoles des "Nuits Comtadines" seront présents et vont participer à la visite guidée du lieu. Une répétition du grand événement en quelque sorte.

### SARRIANS ● L'association paroissiale : des travaux pour améliorer l'accueil.

L'association paroissiale a tenu son assemblée générale sous la présidence d'Anne Corréia, en présence d'une vingtaine d'adhérents. La présidente a présenté le bilan moral : les activités ont débuté en juin, avec le traditionnel marché de printemps. La kermesse paroissiale a eu lieu

fin novembre avec un bilan mitigé : "cette organisation a demandé beaucoup de travail et plus de bénévoles pour accueillir en 2022, un effectif de convives réduit."



Le bilan financier a été présenté par Nicole Monier, trésorière. La présidente a annoncé la réalisation de travaux pour améliorer l'accueil dans la salle paroissiale (sanitaires et cuisine) financés par le don de 25 000 € de M. Jean Ricard. Pour 2023, le marché de printemps est programmé le 13 mai. Des discussions sont toujours en cours au sujet de l'organisation de la kermesse. Deux personnes étant démissionnaires, une nouvelle élection aura lieu pour compléter le bureau. /PHOTO G.F.

### Des nouveaux maillots pour la Comète sportive.

Jean-Claude Voulet, président de la Comète Sportive sarrinaise, a réuni les éducateurs et entraîneurs de l'école de football :

Maxime, éducateur U6/U9, Faustin, responsable foot animation et entraîneur U15 et Yanis, éducateur U13 pour une remise de maillots par le magasin Intermarché, deux jeux de maillots et des équipements complets pour les U13 et U19.



/PHOTO G.F.

● **Loto.** La pêche compétition organise son loto le dimanche 19 mars, à 14 h 30, à la salle des fêtes.

● **Conférence.** Dimanche 19 mars à 16 h, l'association DeValPatRES (pour la défense et la valorisation du patrimoine de l'église de Sarrians) propose une conférence sur "les donatifs des hospices de Sarrians", par Nathalie Grosjean-Gensonnet, salle de l'eau vive, espace Regain, bd J. Giono à Sarrians. Cette conférence sera suivie à 17 h 30 de l'assemblée générale ordinaire de l'association DeVal-PatRES. → Participation libre et volontaire au profit de l'association DeValPatRES.

### PERNES-LES-FONTAINES ● Une belle collecte pour les bénévoles de l'amicale des donneurs de sang.

Christian, Nicole et Robert et les bénévoles étaient présents mercredi

15 mars pour accueillir 73 personnes dont 7 nouveaux qui se sont présentés à la collecte de sang. Afin de célébrer le printemps qui arrive, les bénévoles ont offert des pots de jonquilles et le nouveau journal "Le sang pour la vie".



/PHOTO L.E.

● **VELLERON ● Fête de la bière.** Ce soir dès 19 h, place de la mairie, fête de la bière organisée par Festi Velleron. Vente et dégustation de bières artisanales. Ambiance musicale avec le groupe "2000 nuits".

● **Atelier d'écriture.** Dans le cadre du Printemps des poètes, atelier d'écriture animé par Nadine Tillard et Michel Boudol, de 14 h 30 à 17 h 30, à la Maison des associations. Tarif unique 15 €. → Infos : ☎ 04 90 20 00 71.

● **MONTEUX ● Assemblée générale des donneurs de sang.** L'assemblée générale de l'amicale des donneurs de sang aura lieu le mardi 21 mars à 18 h 30 à la MJC l'Atelier. Ouverte à tous.

● **Motoball : matches amicaux.** Ce samedi 18 mars, rencontres amicales contre Valréas au stade Edouard Grangier des Confines à 14 h 30 : juniors, à 17h30 : seniors. Buvette sur place.

● **BEAUMES-DE-VENISE ● Loto de l'école Saint Sébastien.** Dimanche l'association des parents d'élèves de l'école Saint Sébastien organise son grand loto à 15 h à la salle des fêtes et au bar du Siècle. En jeu plus de 7000€ de lots dont 2 800€ en bons d'achat. Le carton est à 5€ et 20€ les 5. Sur place salle des fêtes, petite restauration. → Renseignements au ☎ 07 62 35 34 26.

● **Concert musique en Venaissin.** L'Orchestre d'harmonie, de l'association "Musique en Venaissin", dirigé par Sarah Gaucher donnera son concert de gala le vendredi 31 mars à 20 h 30 salle des fêtes de Beaumes-de-Venise avec la participation de la chorale Ederlezi, de l'association "Culture et loisirs" dirigée par Elisabeth Meunier. L'entrée est libre. Sur place vous trouverez buvette et petite restauration.

● **VACQUEYRAS ● "Comme des moulins à Vian".** Ce soir par la Cie de Bagatelle, à 20 h 30, à la salle polyvalente. Spectacle inspiré de la vie de Boris Vian, ses textes. Tarif unique 10 €. → Infos : ☎ 04 90 62 87 30.

## SARRIANS

# Médailles jeunesse et sport : le comité en réunion

A l'occasion de l'assemblée générale ordinaire du Comité régional Sud de la Fédération française des médaillés Jeunesse, sport et engagement associatif, Jean-François Nicolao, secrétaire général, a accueilli les élus des six départements membres de ce comité. Cette réunion s'est déroulée en présence d'Anne-Marie Bardet, maire, Alain Carretier, adjoint aux associations, Gérard Chioussé, président du Comité de Vaucluse, Martine Dubus, trésorière générale et Jacques Nicolai, président régional.

Dans son compte rendu, le secrétaire a rappelé que le Comité régional de la Fédération française des médaillés jeunesse sport et engagement associatif a



Les personnalités présentes autour de Mme la maire. /PHOTO G.

comme nouveau président Jacques Nicolai. Après la crise sanitaire, les préoccupations

principales sont les aides apportées aux Comités départementaux, notamment envers les as-

sociations, les jeunes sportifs, les manifestations caritatives, les bénévoles à travers l'attribution du contingent régional et la formation des dirigeants par plusieurs stages proposés.

Jean-François Nicolao a ensuite retracé les principales actions des différents comités départementaux et constaté leur dynamisme. "Je ne vous parlerai que des actions mais je ne peux passer sous silence tout le travail de ces comités dans les réunions de bureau, conseils d'administration et autres."

Il a terminé son rapport en remerciant aussi tous les membres du conseil d'administration qui ont œuvré tout au long de l'année à la bonne marche du comité régional.

### MALAUCCÈNE ● Association des amis de Malberg : bientôt les 30 ans du jumelage.



amis de Malberg se sont réunis. Le bureau est composé de 6 membres qui ont démissionné et se sont représentés. Pascal Lombard devient président, Dominique Bodon, vice-président, Noël Rommel, trésorière, Guillaume Vincent, trésorier adjoint, secrétaire, Jean Jacques Decerf, secrétaire adjointe, Myriam Bertrand. Catherine Viel et Gilles Mancel sont pressentis pour la création de commissions. Le nouveau président souhaiterait travailler avec les associations sportives et culturelles du village, afin d'élargir les échanges. Le club de football a déjà proposé d'accueillir lors du tournoi de l'Ascension une équipe de jeunes de Malberg. Le président souhaite aussi contacter le club de tennis et le cyclo club. C'est bientôt les trente ans du jumelage, il ne faut pas rater le rendez-vous. La mairie aidera à la fête d'anniversaire, mais l'organisation reviendra à l'association. Un cours d'allemand a aussi été évoqué, il faut trouver un professeur qui interviendrait pour permettre un peu plus de partage.

/PHOTO I.E.

### MONTEUX ● Parlaren fait revivre les traditions provençales.



Un succès de plus à mettre à l'actif de Parlaren, qui a su faire renaître une tradition régionale très ancienne. La soupe d'épeautre, dont la recette, avec certaines parties du porc, marquait la fin de l'hiver et servait à "prendre des forces" avant les travaux du printemps. Les 120 convives ont particulièrement apprécié ce plat aux saveurs particulières, mais le plaisir des participants(e) s ne s'est pas limité à la gastronomie. Les organisateurs avaient en effet associé le groupe "Escamandre" à cette fête : composée de 7 musiciens, cette formation qui maîtrise parfaitement le galoubet et le tambourin, a l'originalité d'y associer guitare, saxophone, et batterie, donnant une interprétation peu commune des airs provençaux. De plus, Escamandre se produisant dans la ville natale de Nicolas Saboly, a donné une place privilégiée au compositeur montilien dans son récital. Le président Roger Béraud a remercié le groupe pour cette belle prestation, et l'ensemble de l'assistance pour avoir si bien fait revivre un des moments forts de la tradition provençale.

/PHOTO J-F.B.